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鉢盛中学校 学校だより 

     

    № 11 

    令和 7年 2月 20日 

 

令和 6年度 鉢盛中学校自己評価 総合考察 
令和６年度の学校自己評価として、11 月～12 月に生徒・保護者・職員・学校運営委員の皆さ

まを対象に実施しそれぞれ回答をいただきました。アンケート結果（抜粋）と考察について以下
のようにまとめましたので、ご報告します。なお、資料のグラフにつきましては、いずれも左よ
り「（肯定的評価）①できている ②まあまあできている ③あまりできていない ④できてい
ない（否定的評価）」となっています。 

 

１ 仲間とのかかわりを大切にし、自分らしさを表現できる、明るく楽しい学校を目指します 

鉢盛中学校グランドデザインにある重点目標「他とのかかわりを深め、表現できる生徒の育成～『ひと･も

の･こと』とのかかわりを通して、自己のあり方を見つめさせる指導と支援～」をめざし、職員が一丸となっ

て取り組んでいます。それにかかわり、「あなたは、各教科の授業で、グループ学習に意欲的に取り組めてい

ますか」「あなたは、各教科の授業で、積極的に自分の意見や作品を表現することができていますか」という

設問で生徒アンケートをとりました。その結果、「グループ学習に意欲的に取り組めている」という肯定的回

答（「よい」「まあまあよい」※以下略）の生徒が 94％（R5年 93％）、「自分の意見や作品を表現できてい

る」と肯定的に回答した生徒は 75％（R5年 72％）という結果となり、R5年度の回答よりどちらも微増とな

りました。一方、保護者アンケートでは「お子さんは、毎日楽しんで学校に行っていると思いますか」とい

う設問について、82％の肯定的評価をいただきましたが、R5年度（91％）と比較するとやや減少しました。

ただし、「クラスマッチや文化祭などの学校行事」や、R5年度から取り組んでいる「鉢Ｐタイム」などにつ

いて、楽しく取り組んでいると肯定的に回答した生徒が多い（98％、96％）ことから、こうした活動を維持

し、楽しく学校に登校できる環境を整えていくとともに、保護者の皆さまへの周知をしていきたいと考えて

います。（資料１） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
２ いじめを許さない学校を継続します 

「あなたはいじめをせず、いじめを許さない努力をしていますか」の設問に対して、99％の肯定的回答が

得られました。また「先生方は、いじめのない明るく楽しい集団づくりに努力していると思いますか」の設

問に対して 95％の生徒が肯定的回答となりました。また、「鉢Ｐタイム」について、「学級や学年の団結力を

高めることに役立っていると思いますか」の設問に対しても、91％の肯定的評価がありました。 

また、保護者アンケートの「学校は、いじめのない明るく楽しい集団づくりに努力していると思います

か」という設問に対して、92％の方から肯定的評価をしていただきました。（資料２）今後とも生徒の声を大

切にしながら、いじめのない学校・集団づくりに向けて努力していきたいと思います。 
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３ 基礎・基本の定着を確実に図り、楽しい授業の工夫を目指します 

 「各教科の授業で、基礎・基本を身につけてきていると感じますか」の設問に対して、88％の肯定的回答

があり、R5年（81％）よりも微増しました。また、R5年度から実施している「自学」の時間について、生徒

からは 92％の肯定的回答があり、教科の先生に質問に行くだけでなく、自分なりに工夫して学習に取り組も

うとする姿勢がありました。さらに、自由記述では、３年生が実施している放課後学習について「１・２年

生でも行ってほしい」という意見がありました。今後も学習内容だけでなく、学習方法などについても指導

をしていき、「やらされる学習」から、「自ら考えて取り組む学習」に発展していけるよう、さらに工夫をし

ていきたいと考えます。（資料３） 

家庭学習においては、「計画的に行うことができている」としている生徒が 72％（R5年 69％）と微増しま

したが、保護者からの家庭学習についての肯定的評価は 60％（R5年 57％）となっていて、生徒の回答との

差がみられました。（資料４） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 生徒の自治活動をさらに向上させるため、生徒の声を大切にしながら活動に取り組みます 

 「標準服に合わせて改正された生活のきまりについて、どのように思いますか」「自治活動に積極的に参加

していますか」の設問に対して、それぞれ 92％、98％の肯定的評価がありました。生活のきまりの改正につ

いては、保護者からも 96％の肯定的評価がありました。（資料５）今後も生徒たちが自分たちでルールやき

まりなどを見直し、自分たちで決めていけるような学校づくりを進めていきたいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 「生徒と共につくりあげていく鉢盛中学校」を目標に、よりよい学校生活を目指します 

自由記述では、標準服に関して「せっかく新しく導入した標準服なのに、着用する場面が少ない」との意

見が多くありました。自転車での登下校における利便性や、清掃時の動きやすさから、運動着を着用してい

る生徒が多いのが現状だと思います。一方、式典や講師を招いた講演会など正装が適している場面が学校に

はありますので、今後はＴＰＯに応じた適切な服装の指導とともに、デザインの選定などに関わった卒業生

などの思いを伝えながら、標準服を適切に着用していけるように指導していきたいと考えます。 

また、トイレの改修については多くの肯定的な意見がありました。環境を整えていただいたことに感謝を

しつつ、末永くきれいな状態で使い続けられるよう、生徒とともに考えていきたいと思います（今後の改修 

予定については以下の表をご参照ください）。 

今後は、生活のきまりなどはもちろん、学校の行事や日課、授業の進め方や「グランドデザイン」などに

おいても、生徒の声を聞き、生徒と共につくりあげていく鉢盛中学校を目指していきたいと思います。今後

ともご理解とご協力をお願いいたします。 

 

年度 令和６年度 令和７年度 令和８年度 

改修予定場所 生徒棟・体育館○済  特別教室棟・剣道場 管理棟（職員室・保健室等） 

 



3 

📜授業評価アンケートの結果から📜 

本校では、年に 2回、生徒が教師の授業を評価し、そ

の結果を今後の授業づくりに反映していく取り組みを行

っています。「生徒も教師も学び合う学校」として、教師

自身のよりよい授業づくりを生徒とともにつくっていき

たいと考えています。以下に授業評価アンケートの結果

の概要をお知らせします。 

 

【学年別全教科の結果】 

 

【考察】 

 各観点について、どの学年も肯定的回答が多く、バランスよく取り組めているようです。一方、教科によ

っては、③の「振り返り」に課題があることもわかりました。以下の詳細をご一読ください。 

 

観点① 「目標を理解して授業に臨んでいる」について 

「いつも行われていた」「ほとんど行われていた」と回答した生徒は、全校で 86%となっており、学習課

題を生徒と教師が共有して授業が行われていることがわかります。特に１学年の生徒は、第１回のアンケー

トより 9％増加して「いつも行われていた」「ほとんど行われていた」と回答しています。学習の見通しをも

って授業に臨んでいる姿勢が良い点ですので、この点を継続できるようにしてまいります。 

 

観点② 「友達と協力して学んでいる」に関して 

「いつも行われていた」「ほとんど行われていた」と回答した生徒は、全校で 77%でありました。一人一

人が個別に考える時間を大切にしながらも、「自分の考えを表現し、相手に伝えること」や「相手の意見をき

くこと」ができる場の設定を授業で行うように、職員一同努めていきたいと思います。 

 

観点③ 「授業の終末に振り返りがある」に関して 

「いつも行われていた」「ほとんど行われていた」と回答した生徒は、全校で 76%でした。授業や単元の

終末で、本時（単元）の学びを生徒が自分の言葉でまとめたり振り返ったりすることで、本時(単元)の学習

内容がより定着していきます。一方、どの学年にも約 10％の生徒が「ほとんど行われていなかった」「全く

行っていなかった」と否定的な回答をしており、この生徒たちの困り感に寄り添いたいと思います。自学の

時間などを使い、個別に相談する時間を設定しているので、そういった時間を使って、授業終末に成長感を

得られていない生徒へ個別の指導・支援をし、教科ごとの課題を克服できるようにしていきたいと思いま

す。 

調査方法 
時期：12 月（第１回は７月） 
内容：以下 3 つの質問に対して、「いつもできた（100%）」から「全くで 

きなかった（0%）」までの 5 件法で回答を求めました。 
 

1. 目標を理解して授業に臨んでいますか。 
 

2. 友達と協力して学んでいますか。 
 

3. 授業の終末に振り返りがありますか。 

 

観点①…目標を理解して授業に 

臨んでいる。 

観点③…授業の終末に振り返りが 

ある。 

観点②…友だちと協力して 

    学んでいる。 
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☎長野県の体罰に関わる相談窓口☎ 

１２月に実施した「体罰に関する調査」において、回答へのご協力ありがとうございました。教職員の授業

や日頃の言動につきまして、ご意見をいただく点がございました。毎月、本校では、教職員の法令遵守促進の

ため研修を行っております。引き続き、意識を高め、生徒、保護者、地域に信頼される学校をめざしてまいり

ます。 

なお、県の体罰等にかかわる相談窓口は以下の通りです。 

体罰に関わる相談窓口 

県教育委員会では、「体罰にかかわる相談窓口」を設けています。下記まで、封書、電話、ファックス等で相談で

きますので、ご活用ください。 

宛先： 長野県教育委員会義務教育課「体罰にかかわる相談窓口」宛 

住所： 〒380-8570 長野市南長野幅下 692-2 

電話： 026-235-7426（直通） FAX： 026-235-7494 

○子どもや保護者の声をお聴きします・・・ 

「学校生活相談センター」（心の支援課内） 

 【24時間子ども SOSダイヤル】（無料） 

0120-0-78310 

○青少年に関することは・・・ 

「長野県子ども支援センター」（子ども・家庭課内） 

子ども専用ダイヤル（無料） 0800-800-8035 

○部活動・社会体育に関することは・・・ 

スポーツ課 026-235-7448 
 

 

授業参観・ＰＴＡ総会・学年学級懇談会 
１月３１日（金）に授業参観と PTA総会、学年学級懇談会を行うことができました。

授業参観は、清掃・給食・学活以外の授業を参観できるようにしました。そのため、多

くの保護者の皆様に、実際に学校にきていただいて、生徒ががんばっている様子を直接

見ていただくことができました。 

また、PTA総会では、事業報告が行われ、来年度の PTA役員の皆様が紹介されまし

た。今年度、改革によりスリム化された活動内容となりましたが、その中でも力を入れ

ていただいた講演会やＰＴＡ作業、広報などの活動は大きな成果につながったかと思い

ます。来年度も、本年度と変わらぬご支援、ご協力をお願いいたします。 

 

🏆令和６年度全国中学校体育大会 第４５回全国中学校スケート大会 入賞結果🏅 

２年 桃井 瑠璃音 女子 3000m 第４位 女子 1500m 第６位 ※スピードスケート 

 

 

【連絡】令和７年度４月当初予定について  
※変更の可能性があります。その際は後日連絡します。 

・４／４（金）入学式・始業式（午後）  

・４／８（火）部活動発足会  

・４／２４（木）授業参観日・PTA総会 

 

 

 

 

 鉢盛中学校 校長 中川満英 担当小岩井高徳 電話 0263-99-2501 Fax0263-99-2635  
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